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香港文匯報訊 國家主席習

近平29日在海南省博鰲國賓

館會見博鰲亞洲論壇第四屆

理事會成員。習近平表示，

中國將一如既往奉行睦鄰友

好政策和互利共贏的開放戰略，希望通過同世界

加強交流合作獲取更大發展助力。習近平指出，

「一帶一路」倡議是新形勢下中國擴大全方位開

放的重要舉措。

據新華社報道，習近平在會見時指出，10多年來，博鰲亞
洲論壇穩步發展，影響力不斷提升，在凝聚亞洲共識、

促進亞洲發展、提升亞洲影響力方面發揮了獨特作用，也有
力促進了中國同世界的友好交流合作。本次年會以「亞洲新
未來：邁向命運共同體」為主題，探討構建亞洲命運共同
體，把握了亞洲發展的脈搏，對世界和平與發展也將具有深
刻啟示意義。

中國同世界命運緊密相聯
習近平指出，兩年多來，我們立足中國發展實際，堅持問

題導向，逐步形成並積極推進全面建成小康社會、全面深化
改革、全面依法治國、全面從嚴治黨的戰略佈局。這是中國
在新的歷史條件下治國理政方略，也是實現中華民族偉大復
興中國夢的重要保障。
習近平強調，中國同亞洲和世界的關係也在深刻變化，前
途和命運更加緊密相聯。中國堅持走和平發展道路，致力於
推動構建以合作共贏為核心的新型國際關係，倡導結伴而不
結盟的原則，推動形成遍布全球的夥伴關係網絡。中國將一
如既往奉行睦鄰友好政策和互利共贏的開放戰略，希望通過
同世界加強交流合作獲取更大發展助力。
習近平強調，「一帶一路」倡議是新形勢下中國擴大全方
位開放的重要舉措，也是中國着眼於深化區域經濟合作提出
的方案，致力於推動沿線國家共同發展。在各方共同努力
下，「一帶一路」建設開始進入務實合作階段，一些早期收
穫項目已經成形，「一帶一路」建設願景和行動文件已經制
定。中方倡導籌建亞洲基礎設施投資銀行並邁出實質性步
伐。中方還宣布出資400億美元成立絲路基金。這些倡議具
有很強的包容性和開放性，遵循通行國際規則，按照現代管
理模式運作，同既有機制相互促進。希望博鰲亞洲論壇發揮
自身優勢，為亞洲繁榮發展作出更大貢獻。

法前總理：各國要集體創新
博鰲亞洲論壇理事長福田康夫表示，習近平主席在論壇開
幕式上的演講，從歷史視角展開，談到當今亞洲和世界大
勢，展現了亞洲團結和平發展的藍圖，為亞洲未來合作指明
瞭方向。我們希望大家攜手前行，堅定不移推進亞洲命運共
同體建設。
法國前總理拉法蘭表示，世界在快速變化，發達國家和新
興經濟體都需要創新增長，加強創新領域合作可以成為打造
命運共同體的重要因素。各國要加強合作，集體創新。

「一帶一路」為擴開放重要舉措
晤博鰲論壇理事會成員 盼藉合作獲更大發展助力平
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香港文匯報訊 博鰲亞洲論壇秘書長周文重昨日在論壇
2015年年會閉幕會上介紹，博鰲亞洲論壇新增加五位理事。
據新華社報道，周文重說，經過理事會批准，徵求了諮委
會的意見，同時經過會員大會的批准，本屆理事會的任期延
長到2018年，理事和諮委的人數增加到19人。新增加的五位
理事分別是印尼前總統蘇西洛、新西蘭前總理希普利、巴基
斯坦前總理阿齊茲、泰國前副總理蘇拉傑、海南省常務副省
長毛超峰。

博鰲論壇新增五位理事

香港文匯報訊（實習
記者 張立東 博鰲報
道）「國際領袖的角色
不好做，中國要做好思
想準備，相信亞投行最
終會非常成功，但是要
實現這個目標，是要有
清醒的頭腦，要充分預
估困難、風險和挑
戰。」春華資本董事長
胡祖六在博鰲論壇接受
媒體採訪時如是說。
胡祖六表示，亞投行

將成為現有的國際多邊組織的的補充，不會取代世
界銀行的地位和職能，亞投行會取得成功，但不能
低估道路的曲折程度和困難。胡祖六表示，亞投行
成立以後，需要頻繁到資本市場融資，發行長期債
券，相信大部分的債券融資，會通過人民幣債券的
形式體現出來，這會進一步去刺激國際社會對人民
幣的需求，增大人民幣的使用率，對人民幣國際化
的進程顯然有幫助。

應先建專業國際型人才隊伍
胡祖六認為，亞投行雖然前景廣闊，最終會非常

成功，但是要實現這個目標，需要有清醒的頭腦，
要充分預估困難、風險和挑戰。亞洲是一個古老的
大陸，有非常複雜的國家政治制度、宗教、語言、
文化，還有歷史上的恩恩怨怨，亞投行及「一帶一
路」的戰略都不可避免地會遇到很多的障礙、困難
和挫折，所以應首先建立一支專業、高水平的國際
型人才隊伍，以應對挑戰。
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■春華資本董事長胡祖六
在發言。 新華社

習近平以「四個擴大」闡釋中國機遇
香港文匯報訊 國家主席習近平昨日在海南省博

鰲國賓館同出席博鰲亞洲論壇2015年年會的40位
中外企業家代表座談。習近平以「中國的市場機遇
在擴大」、「中國的投資機遇在擴大」、「中國的
綠色機遇在擴大」、「中國對外合作的機遇在擴
大」來闡釋中國機遇。

外資政策「三個不會變」
據中新社報道，習近平強調，隨着中國經濟發展
步入新常態，中外經濟合作也在同步提升，意味着
給世界各國及各國企業提供新的合作契機。中國將
越來越開放，中國利用外資的政策不會變，對外商
投資企業合法權益的保障不會變，為各國企業在華
投資興業提供更好服務的方向不會變。
習近平強調，當前，中國同世界的互動越來越緊
密，機遇共享、命運與共的關係日益凸顯，中國機
遇的內涵在不斷擴充。
習近平指出，中國的市場機遇在擴大。中國在今
後相當長時期仍然處於發展上升期，蘊含巨大內
需。中國居民消費的拓展空間很大，提供安全優質
產品和服務的企業會有良好發展前景。
習近平表示，中國的投資機遇在擴大。基礎設施
互聯互通和新技術、新產品、新業態、新商業模式
的投資機會正在不斷湧現，新興產業、服務業、小

微企業作用更加凸顯，小型化、智能化、專業化生
產的發展催生更多機遇。
習近平指出，中國的綠色機遇在擴大。我們要走
綠色發展道路，讓資源節約、環境友好成為主流的
生產生活方式。我們正在推進能源生產和消費革
命，優化能源結構，落實節能優先方針，推動重點
領域節能。
習近平表示，中國對外合作的機遇在擴大。我們
支持多邊貿易體制，致力於多哈回合談判，倡導亞
太自由貿易區，推進區域全面經濟夥伴關係談判，
倡導籌建亞投行，全方位推進經濟金融合作，作經
濟全球化和區域一體化的積極推動者。

盼企業家與亞投行加強對接
習近平強調，我們提出絲綢之路經濟帶和21世紀

海上絲綢之路倡議，將促進中國與沿線國家的貿易與
投資，促進沿線國家的互聯互通與新型工業化，促進
各國共同發展，人民共享發展成果。我們希望用10
年左右的時間使中國同沿線國家的年貿易額突破2.5
萬億美元。希望企業家朋友與中方各類企業、絲路基
金和即將成立的亞洲基礎設施投資銀行加強對接，創
新合作模式，共同探索開拓市場、互利共贏的新路
子。希望企業家們繼續關注和關心中國經濟發展，把
握中國機遇，同我們一道踏上中國發展新征程。

香港文匯報訊（記者 何玫、安莉 博
鰲報道）博鰲論壇昨天舉行「華商領袖
與華人智庫圓桌會」，國務院僑辦主任
裘援平，國務院僑辦副主任何亞非、莊
榮文與來自中國內地、港澳以及泰國、
印尼、新加坡等地的20多位華商領袖
和智庫專家參加，圍繞「中國—東盟自
貿區升級版與海上絲綢之路建設」主題
暢所欲言。華商們一致認為，「一帶一
路」是華商迎來的重大歷史機遇，在對
接中國與駐在國方面，華商具有着特殊
優勢，可以在金融服務、互聯網信息、
技術引進、人文交流等多方面率先推
進。

在基建融資等方面具優勢
香港世茂集團董事局主席許榮茂表

示，在「一帶一路」建設中，華商是
「投資者，也是受益者」，可具備形式
多樣的創新合作模式，通過產業、資
金、平台等方式的對接，進一步發揮華
商在基礎設施建設、交通運輸、融資等
方面優勢，為海上絲綢之路沿線國家和
地區推進產業合作提供資金、技術交
流、產業對接等方面的支持。
香港亞洲金融集團主席陳有慶建議，

鼓勵內地企業在香港成立企業財經管理
中心，建議國家從政策方面大力支持在
香港發展企業財經管理中心建設。
香港經綸國際經濟研究院傑出研究員

沈聯濤指出，建設21世紀海上絲綢之
路必須充分發揮互聯網的作用，同時在
城市化建設、城市交通，基礎設施、亞
洲基礎設施投資銀行等方面加強合作。
新加坡國立大學東亞研究所所長鄭永

年表示，華商正迎來第三個發展階段，
應抓住機遇，與「走出去」的中國企業
合作，共同發展事業。

東南亞各界盼華當海絲「領頭羊」
馬來西亞總理前政治秘書、新加坡南洋理工大

學高級研究學者胡逸山表示，東南亞各界積極看
待中國提出的建設21世紀海上絲綢之路的構想，
期盼中國在其中扮演「領頭羊」的角色。
澳門萬國控股集團主席劉雅煌表示，「一帶一

路」將形成世界經濟新秩序、新格局，亞投行的
設立是打破冷戰思維的新模式。
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■習近平在海南省博鰲國賓館集體會見博鰲亞洲論壇理事會成員。 新華社

■博鰲亞洲論壇昨日舉行「華商領袖與華人智庫
圓桌會」。 記者安莉 攝

■習近平同出席博鰲亞洲論壇2015年年會的中外企業家代表座談。 中新社

香港文匯報訊（記
者 何玫、安莉 博鰲
報道）中國國家開發
銀行董事長胡懷邦在
博鰲論壇《亞洲基礎
設施投資銀行與金磚
國家開發銀行：多邊
金融格局中的新力
量》分論壇上，對即
將成立的亞投行提出
了幾點建議：首先，
應以商業化的方式，
來實現國家和地區的

發展目標；其次，開發性金融機構要加強與政府的
合作；第三，要加強同業合作。

世行亞開行已不能滿足需求
胡懷邦並表示，金磚銀行和亞投行成立後，將成

為多邊金融格局中的新力量。
胡懷邦指出，目前亞洲在世界經濟增長的貢獻率
已超過50%，發展中國家和新興市場國家佔全球經

濟總量的比例也超過了50%。經濟的發展使亞洲及
發展中國家對基礎設施建設融資的需求在不斷增
長，有預測亞洲各國基礎設施要達到世界水平需要
8萬多億美元的投資。雖然現在世界銀行和亞洲開
發銀行都發揮了非常重要的作用，但不論對融資規
模的需求還是融資方式方面，都不能滿足需求，所
以需要新的開發性金融機構。

金磚銀行亞投行定位不同
胡懷邦認為，金磚國家合作開發銀行（簡稱金磚
銀行）和亞投行的成立就順應了這個需求。談到亞
投行與金磚銀行的區別時，胡懷邦表示，亞投行是
為亞洲量身定制的政府主導多邊金融機構，將按照
國際上多邊金融機構的規則運作。而金磚銀行設立
的目標是構建金磚國家的金融安全網，應對金磚五
國可能出現的金融風險。
胡懷邦透露，國開行已建立了一個涉及64個國家

的數據庫，約有900個項目，涉及投資8,900億美
元。國開行將抓住「一帶一路」戰略機遇，與世界
其他多邊國際金融機構共同為區域經濟及世界經濟
的發展做出更大的貢獻。

國開行董事長籲亞投行加強同業合作

■國開行董事長胡懷邦在發
言。 新華社


